

DIE LETZTEN ZEUGEN

ANONYMOUS

geb. 1924

USA

“Als überlebende Zeitzeugin trage ich zu diesem Denk.Mal bei, um denjenigen zu widersprechen, die diese grausamen Ereignisse verleugnen.

Euer Gedenken gibt mir die Hoffnung, dass wir – als mündliche Zeugen – eine **ernste Lehre** für die Zukunft sind. Niemals wieder.”

In Wien geboren, war ich damals 14 Jahre alt.

Obwohl ein junger Mensch – als Jüdin wird der Tag des Anschlusses nie mein Gedächtnis verlassen.

Die unfassbare Angst ums Leben, die Unsicherheit der Zukunft und der Verlust meiner Familienmitglieder und Freunde, all dies trage ich wie schweres Gepäck noch immer nach siebzig Jahren mit mir herum.

Sogar meine Kinder, die in der weiten Ferne zur Welt kamen, sind von dieser Zeit betroffen.

Mein verstorbener Mann überlebte Mauthausen und Ebensee und war insgesamt fünf Jahre im KZ.”

A LETTER TO THE STARS